



Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

“Antecedentes históricos”

Materia:

Introducción a la medicina de trabajo.

Docente:

Ana Laura Domínguez Silva

Alumno:

Oscar Miguel Sánchez Argüello

Semestre:

5° “A”

Historia de la medicina del trabajo

- La historia de la salud ocupacional da inicio desde el principio de la humanidad, desde los periodos paleolítico y neolítico, donde inició la vida sedentaria con la creación de las primeras herramientas
- Cada cultura tiene características donde imponían sus propias normas, una de las primeras culturas donde encontramos dicha jerarquía es en la egipcia, los babilónicos e inclusive los mesopotámicos, cada una según el periodo de tiempo en el que vivieron.
- En el año 2000 a.c se creó el código Hammurabi, menciona principios jurídicos donde mencionaba las sanciones para aquellos habitantes que causaban daño a la sociedad producidos en un contexto laboral.
- Hipócrates (470 A.C.): medico griego, medico más grande de todos los tiempos, su práctica medica se basó en la observación y estudio del cuerpo humano, es considerado como el padre de la medicina ya que propuso que toda enfermedad tiene una explicación del por qué sucede, oponiéndose a las ideas mágico- religiosas de ese tiempo. Encargado de centrar las primeras bases de la medicina. Viajaba por Grecia formando escuelas de medicina. Creo el juramento hipocrático.
- Galeno y Plinio (siglo 2 a.c): se encargaron de la investigación sobre enfermedades relacionadas a los curtidores y químicos, para establecer medidas en contra del plomo, fueron ellos quienes propiciaron el uso de mascarillas para el trabajo con químicos.
- En la edad media, gracias al comercio, surgió la necesidad de establecer medidas de seguridad para prevenir los accidentes de oficio
- En el siglo XIV nace la seguridad de higiene en el trabajo, con la finalidad de proteger y regular los productos.
- Ulrich ellenbaf (1478) menciona algunas enfermedades ocupacionales
- George agrícola 1492-1555. Publica enfermedades ocupacionales de ojos, pulmones y articulaciones de mineros según la publicación llamada de re metaliica y la segunda publicación de animatibis subterranz da a conocer la deficiencia de la ventilación como causa de las enfermedades ocupacionales
- Vesalio 1541y 1542 reviso los principios de galeno
- Paracelso (1495-1541): Público De morbis metallicci. identificando algunas enfermedades pulmonares y sentó las bases de la toxicología, gracias a las intoxicaciones q sufrían los mineros en esa época
- 1608: se crearon los horarios de trabajo, así mismo se establecen las obligaciones de los patrones

- Bernardino Ramazzini (1633 – 1714): fundador de la medicina del trabajo, creó un libro sobre las enfermedades de los trabajadores, creando así la promoción de las medidas de protección para los trabajadores, fomentando la seguridad industrial y de las leyes de accidentes de trabajo
- Siglo XIX en la revolución industrial se crearon las primeras clases sociales, así como la burguesía y el proletariado, ya que surgían accidentes durante el trabajo empezando con la compensación a los trabajadores que habían sufrido dichos accidentes, tomándose en cuenta como un problema social tanto en Europa, Estados Unidos y Canadá.
- Heinrich 1886-1965. Prevención de accidentes laborales, considerado como el padre de la seguridad industrial.
- 1901 Thomas Oliver, ocupaciones peligrosas y enfermedades de los oficios, favoreciendo que la medicina laboral se difundiera en todo el mundo
- 1909 surgen las leyes de compensación a los trabajadores hombres, 50 años después cambió el nombre a compensación a trabajadores donde los patrones se comprometían a hacerse cargo de las lesiones provocadas durante el trabajo. En el mismo año se creó la ley de minas en Venezuela
- 1918. la universidad de Harvard, concedió el título de licenciado de seguridad y de higiene en el trabajo, en el mismo año se creó la organización internacional del trabajo (OIT) dando a conocer el tratado de Versalles estableció los principios como principal objetivo favoreciendo las condiciones de trabajo, así como de fortalecer la economía.
- 1928 se crea la primera ley de trabajo
- 1936 se crea la legislación en prevención de accidentes laborales
- Años 40 y 50, la medicina del trabajo en Estados Unidos y Europa se fue desarrollando cada vez hasta volverse una disciplina científica, con apoyo médico, mejorando cada vez más las condiciones de trabajo reduciendo la probabilidad de producción de algún accidente.
- 1944 se crea la ley de seguro social obligatorio, que brinda protección para el trabajador en enfermedades, maternidad accidente laboral, enfermedades laborales, vejez e invalidez
- En 1968, se crea el reglamento de las condiciones de higiene, seguridad en el trabajo

Preguntas.

1. ¿Qué es la salud ocupacional?
Es aquella ejecución de tareas que involucran un esfuerzo físico o mental que tienen como objetivos la producción de bienes y servicios para atender las necesidades humanas.
2. ¿que mencionaba el código de Hammurabi?
menciona principios jurídicos donde mencionaba las sanciones para aquellos habitantes que causaban daño a la sociedad producidos en un contexto laboral.
3. ¿Quién es el padre de la medicina?
Hipócrates
4. ¿Quién estableció el uso de mascarilla para los trabajadores en contacto con químico?
Plinio
5. ¿Quién es el fundador de la medicina del trabajo?
Bernardino Ramazzini
6. ¿Quién es el padre de la seguridad industrial?
Heinrich
7. ¿Quién favoreció que la medicina laboral se conociera alrededor de todo el mundo?
Thomas Oliver
8. ¿En qué año surgen las leyes de compensación a los trabajadores hombres?
1909
9. ¿En qué año se creó la organización internacional del trabajo (OTT)?
1918
10. ¿En qué año se crea la ley de seguro social obligatorio?
1944

Bibliografías

- <https://www.youtube.com/watch?v=xCIeyFykHvQ>
- <https://www.youtube.com/watch?v=JnBuMt0Sq5Q>
- https://www.youtube.com/watch?v=_Q6hgr94cfs